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新华社北京 !月 "#日电 中华人民共和国主席习近平根据全国
人民代表大会常务委员会的决定任免下列驻外大使：

一、免去曾钢的中华人民共和国驻墨西哥合众国特命全权大使职
务；

任命邱小琪为中华人民共和国驻墨西哥合众国特命全权大使。
二、免去火正德的中华人民共和国驻突尼斯共和国特命全权大使

职务；
任命边燕花（女）为中华人民共和国驻突尼斯共和国特命全权大

使。
三、免去陈建福的中华人民共和国驻格鲁吉亚特命全权大使职务；
任命岳斌为中华人民共和国驻格鲁吉亚特命全权大使。
四、免去郭业洲的中华人民共和国驻保加利亚共和国特命全权大

使职务；
任命魏敬华为中华人民共和国驻保加利亚共和国特命全权大使。
五、免去徐飞洪的中华人民共和国驻阿富汗伊斯兰共和国特命全

权大使职务；
任命邓锡军为中华人民共和国驻阿富汗伊斯兰共和国特命全权大

使。

国家主席习近平任免驻外大使

!月 "#日，比利时安特卫普管理学院欧洲—中
国中心发布了中国对欧洲（包括欧盟和非欧盟国家）
投资双年报告，报告认为，中国企业加紧在欧洲的并
购步伐，成为中国对欧洲直接投资的主要驱动力。

中企对欧直接投资两年增六成

报告认为，欧洲已经超过美国，成为最吸引中
国的投资目的地。报告引用中国商务部统计数据
称，"$%% 年中国流向欧洲的对外直接投资为 &'(

亿美元，比 &$%$ 年增加了 )*+，中国对欧洲的直
接投资累计达到 &)$ 亿美元；&$%& 年，预计中国
流入欧洲的境外直接投资会达到 %,$亿美元，占到
中国在全球境外直接投资总量的 %)+。

&$%$年，中国对欧盟的对外投资流量首次超过
欧盟对中国的投资流量。到&$%%年底中国对欧盟&-

个会员国的直接投资累计达到&$&'!亿美元，占中国
在欧洲境外直接投资总存量的.,+。报告引用欧洲
统计局数据称，&$%%年当年中国流入欧盟&-国的对
外直接投资大约是&$$!年和&$%$年的,$倍。

报告显示，中国在欧洲直接投资的企业数量两
年内增加了 #$+多，&$%% 年有 /)&) 家，到 &$%,

年初已经增加到 -$$$ 多家。中国企业所覆盖的欧

洲国家也由两年前的 &.个增至 ,)个。

在欧中企平均年龄只有 !岁

报告显示，&$%&年中国在欧洲的并购交易在价
值和数量上都出现了高潮。欧洲已连续两年排在中
国并购交易的第一位。法国、英国和德国成为中国完
成并购的首选国家。尤其是在高科技行业和知识密
集型行业进行的交易，德国中型企业由于所拥有的
技术、知识和品牌已成为中国企业收购的首选对象。

报告的主要撰稿人、安特卫普管理学院欧洲—
中国中心学术主任张海晏教授对本报记者说，中国
对欧洲的直接投资呈现出三个特点：一个是与两年
前相比投资数量大，创造就业多；第二个是在更多
的国家进行投资；第三个是投资行业更加广泛，不
断向高技术含量和资本密集型产业提升。

中国企业在欧洲的扩张是最近几年才开始的。
报告称，欧洲的中国企业平均年龄只有 !岁，.$+

的在欧中国企业是在本世纪头 %$ 年创立的。张海
晏说，中国对欧投资迅速增加，主要是因为中国企
业在欧洲进行并购业务呈现井喷式发展。在此过程
中，一批有实力的个人和家族企业也如雨后春笋般
发展起来，并且持续扩展到东欧和南欧。

中企投资对欧就业有积极影响

该中心参与撰写报告的范德伯教授在接受本报
记者采访时说：“从欧洲的角度来看，中国在欧洲
的直接投资的快速增长，给接受投资的欧洲国家的
政府和商业社区，同时也给作为投资者的中国带来
了一系列挑战。但是绝无必要担心甚至排斥中国的
投资者，因为长远来看这一定是双赢的结局。”

范德伯认为，中国企业在欧洲投资一般具有双
重目的：一是为了获得欧洲公司的技术和知识，二
是未来扩张到欧洲市场。中国企业到欧洲投资并不
是要“买下欧洲”。很多中国企业在中东欧国家设厂
进行产品生产和加工。报告显示，&$%%年中国在欧
洲投资企业雇佣约 &'-万名员工，而 &$%,年这一数
字上升到 %&',万人。中国企业大多是通过接管现有
的欧洲公司来提供工作，这对就业有积极影响。

一些中国企业投资欧洲成功案例说明，不要试
图彻底摒弃原有的管理模式，并取而代之。范德伯
说，一些美国大跨国公司就败在这个问题上。因为
对欧洲真正了解之前，最好的办法是努力融入当地
的企业文化。

（本报布鲁塞尔 !月 "$日电）

比利时安特卫普管理学院发布报告称

中国加速对欧投资带来双赢
本报驻比利时记者 孙天仁
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电视剧《红高粱》高密开机

本报北京 !月 %$日电（记者申孟哲） !"日，由全国老龄办和国
家卫生计生委联合编制的《中国老年人健康指南》在北京发布，《指南》
从健康生活习惯、合理膳食规律、适量体育运动、良好心理状态、疾病自
我控制、加强健康管理等六方面，向老年人提出了 #"条建议。这是我国
政府部门编制出版的第一本指导老年人健康生活的权威性科普读物。

本报北京 ! 月 "$ 日电 （记者赵晓霞） 在 &* 日开幕的清华大学
教育工作讨论会上，校长陈吉宁给在校师生和校友发信，诚邀他们共
同推动人才培养改革。清华新百年的教育教学改革由此启动。讨论会
将持续近一年的时间并开设网络论坛，广泛征集意见和建议。

清华启动新百年教学改革

《中国老年人健康指南》发布

! 本报成都 ! 月 "$ 日电 （记者
杨子岩）为期两天的第十二届世界
华商大会 !" 日晚在中国成都落下
帷幕，大会圆满完成了各项议程。
同时，大会宣布第十三届世界华商
大会将于 !$%&年在印尼举办。

本届大会共有来自 %$'个国家
和地区的 ($$$ 余名嘉宾参加，涵
盖国家、地区和代表人数均创历届
华商大会之最。会议期间，参会嘉
宾参加了“华缘林”植树、开幕
式、参观等活动，并就中国经济总
体形势及产业政策、中国城镇化战
略的发展机遇、华商跨国企业的机
遇与挑战等多个主题进行深入探
讨，圆满实现了“务实、精彩、共赢”
的办会目标。

此外，通过合作交流，本届大
会期间共签约合作项目 )'%个，总
投资额达 %(!(亿元。

华商大会由新加坡中华总商
会、香港中华总商会和泰国中华总
商会联合发起，每两年举行一次。
在此之前，华商大会已在香港、泰
国、加拿大、澳大利亚等亚洲、北
美洲及大洋洲的不同国家和地区举
办。
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!月 &*日，来自新加坡、马来西亚、泰国等国家和地区的 ,$$余名华商齐聚四川省双流县，实地

参观西部双流的发展，了解双流产业基础。随后，,$$余名华商走进了闻名全国的双流黄龙溪古镇，感

受双流的独特民俗魅力。 韩国梁0文 张 伟0图
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新华社北京 ! 月 "$ 日电 “教
育第一”全球倡议行动一周年纪念活动
于当地时间 !月 &)日上午在联合国总
部举行。中国国家主席习近平应邀在纪
念活动上发表了视频贺词。

习近平首先代表中国政府和人
民，对潘基文秘书长提出的“教育第
一”的倡议表示坚定支持。他表示，百

年大计，教育为本。教育是人类传承文
明和知识、培养年轻一代、创造美好生
活的根本途径。

习近平指出，中国将继续响应联
合国的倡议。中国有 &'* 亿名在校学
生和 %)$$万名教师，发展教育任务繁
重。中国将坚定实施科教兴国战略，始
终把教育摆在优先发展的战略位置，

不断扩大投入，努力发展全民教育、终
身教育，建设学习型社会，努力让每个
孩子享有受教育的机会，努力让 %,亿
人民享有更好更公平的教育，获得发
展自身、奉献社会、造福人民的能力。
中国将加强同世界各国的教育交流，
扩大教育对外开放，积极支持发展中
国家教育事业发展，同各国人民一道

努力，推动人类迈向更加美好的明天。
“教育第一”全球倡议行动由联

合国秘书长潘基文发起，旨在调动国
际社会对教育的广泛支持，落实千年
发展目标和全民教育目标。联合国在
全球范围内选择了 %$ 个教育发展取
得突出成就的国家作为倡导国，中国
是其中之一。

习近平视频祝贺联合国“教育第一”行动周年

努力让人民享有更好更公平教育

专家解读“两高”网络诽谤司法解释

惩谣，不伤言论自由
本报记者 张意轩

最高人民法院、最高人民检察院 !

月 ! 日发布了 《关于办理利用信息网
络实施诽谤等刑事案件适用法律若干
问题的解释》。

如何看待司法解释的出台？解释
的出台是否会限制公民的言论自由？
“被转发次数达到 )$$次以上”是否恰
当？解释的执行效果会怎样？专家学
者在接受采访时明确表示，打击利用
网络进行诽谤的犯罪行为，对公民行
使网络监督权，不仅不会影响，反而
是一种保护。

不是压制 而是保护

全国律协信息网络与高新技术专
业委员会副主任陈际红说，互联网上
谣言满天飞、电信诈骗、恶意攻击等
严重干扰了百姓生活。出台司法解释，
厘清法与非法的界限，依法惩治网络
犯罪，有利于塑造理性、平和、有秩
序的网络环境。

很多网友担心新出台司法解释是
否会成为压制公民言论自由的工具？

对于这种担心，北京市律师协会
副会长周赛军认为，这是“一种很严
重的误读”。“解释对公民的话语权是
一种保护，不应被视为一种管制的工
具”，在他看来，司法解释明确了罪与
非罪的界限，限制了法官的自由裁量
权，统一了办案标准，是一种办案的
工具而不是管制的工具。因此在遏制
网络社会犯罪的同时，不会伤害言论
自由和保障人权。
“司法解释的出台是为了满足维护

公民合法权益的新要求。”全国律协刑
事专业委员会委员许兰亭认为，随着
经济社会的发展，犯罪形势难免会有
新变化、新特点，执法办案也会有新
情况、新问题。为此，法律就总是需
要不断地进行修改与解释。

量刑标准 如何产生

司法解释规定，利用信息网络诽
谤他人，同一诽谤信息实际被点击、
浏览次数达到 &$$$次以上，或者被转
发次数达到 &$$ 次以上的，应当认定

为刑法第 !'" 条第 % 款规定的“情节
严重”，可构成诽谤罪。

为何要制定这样的量化标准？来
源是什么？

全国律协刑事专业委员会委员张
金龙说，法律需要作出这种量化的界
定。如不满 %*周岁不适用死刑、贪污 %$

万元以上处 %$年以上有期徒刑或无期
徒刑等。没有标准法律就无法执行。

最高法院的审判员杜曦明介绍说，
司法解释出台前，两高进行了一年多
的调研，收集了大量案例，对具体数
量征集了相关部门意见，并进行了慎
重研究和专业论证。此外，也参考了
司法先例。)$%$ 年两高出台司法解释
为淫秽电子信息“定刑”，就明确以牟
利为目的，利用互联网、移动通讯终
端制作、复制、出版、贩卖、传播内
容含有不满 %/周岁未成年人的淫秽电
子信息，“实际被点击数达到 )$$$次
以上的”，以制作、复制、出版、贩
卖、传播淫秽物品牟利罪定罪处罚。
“打击的是信息的捏造者、发布者，而
不是转发者。”杜曦明说。

正确解释 严格执法

司法解释已出台半月有余，如何
更好地执行和落实？“一个好的制度，
执法最为关键，这一解释对基层公安
机关的执法水平是一个考验。”周赛军
说。

岳运生律师直言，“在未来，我们
应该高度警惕和防止一种情况的出现，
即一些基层执法部门片面解读司法解
释，甚至把司法解释当作打击报复、
谋取私利的工具，这就会导致‘歪嘴
和尚念坏了好经’的出现，严重影响
司法解释的权威性和公信力。”对于目
前执行中出现的个别偏差，最高人民
法院刑三庭助理审判员刘静坤表示，
最高法对此非常重视，已经对地方法
院进行指导，并提出严格要求，将进
一步统一执法标准，规范执法行为，
并发布典型案例，进行有针对性的指
导和规范。

同时，相关专家也表示，网络治
理是一项系统工程，司法解释的出台
只是其中的一部分，行政管理、民事
追责、刑事追责等各司其职，才能更
好地治理网络，净化网络环境。

周赛军也表示，在自媒体时代，
话语权的争夺更加激烈，还需要各相
关政府部门正视网络，做好信息公开
工作，及时准确地发声，这样，才能
更加有效地预防和遏制网络谣言的滋
生与蔓延。

本报北京 ! 月 "# 日电 就日本宣布将在硫磺岛新建监听设施，
以收集解放军在太平洋海域活动情况一事，中国国防部新闻发言人耿
雁生 )"日在国防部例行记者会上表示，对于中国军队正常的合法行
为，日方不应该反应过度。

谁反应过度谁心里有鬼

耿雁生说，中国军队舰艇和飞机赴西太平洋相关海域进行例行性训
练，符合国际法和国际实践。日方准备在硫磺岛新建监听设施，使我想起
中国古话：“君子坦荡荡，小人长戚戚”。谁反应过度，谁就心里有鬼。

日本防卫省近日称，如中国军方无人机侵入日本领空，日本将考虑
将其击落，以强化对以钓鱼岛为中心周边海域的警戒和监视。日本防卫
省和外务省已联手制定专门针对无人机的预警行动守则。对此，耿雁生
评论说，日方说法的前提是臆造的，意在蓄意挑衅，制造紧张空气。中国
军队飞机不会侵犯他国领空，但也绝不允许别国的飞机侵犯中国领空。

耿雁生还表示，日方任何背离和平发展，挑战战后国际秩序，扩
充军备和炫耀武力的动向，都值得高度警惕。

南海某国不应仗势妄为

耿雁生还表示，南海地区的和平、稳定和繁荣是人心所向，需各
方共同维护。域内国家应作出积极、建设性的努力，而不应倚仗外部
势力肆意妄为。域外国家参与本地区事务应多做有利于和平稳定的
事，而不应挑拨关系、搅动局势。

此前有报道称，菲律宾 %*日开始在南海周边和美国举行两栖联
合登陆演习，外界认为此举意在给南海紧张局势火上浇油。另外，美
国《华尔街日报》 %"日刊登了一篇题为“菲律宾预重启苏比克美军
基地以对抗中国”的文章。

国防部新闻发言人表示

日方某些言论是蓄意挑衅

本报南昌 ! 月 "$ 日电 （倪
树斌） +月)"日上午，中国第一
条连接海峡西岸和中部内陆腹地
的快速铁路———向莆铁路正式开
通运营。

向莆铁路自南昌西站引出，
途经抚州、三明等地市通往福
州，并在福州市永泰县分线通
往莆田，建设里程 *,& 公里，
运营时速 )$$ 公里。开通后，
南昌与福州间最快旅行时间将
由原来的 %% 小时压缩至 ( 小时
%) 分，南昌与厦门间压缩至 '

小时 )( 分。江西、福建两省将
分别形成以南昌、福州为中心的省内主要城市 % 至 ) 小时“一体
化”生活圈。同时，该铁路连接江西等中部地区和海峡西岸经济
区，对于加快海峡西岸经济区和中部地区崛起战略的实施将发挥重
要作用。

图为 !月 &*日，参加 &$%,年环球比基尼小姐总决赛的各国选手

体验乘坐从福州站首发的向莆铁路首趟动车 1*)$&次列车。

新华社记者 张国俊摄

向莆铁路开通运营


